
Liebe Freundinnen und Freunde, liebe Bürger*innen, liebe Bildungsbegeisterte!

Die erste InfoPost des Jahres startet mit ernsten Themen: Der Lehrermangel bestimmt die öffentliche
Debatte. Die Ständige Wissenschaftliche Kommission der Kultusministerkonferenz beschrieb im
Januar eine historische Herausforderung und gab Empfehlungen, wie dieser zu begegnen sei. Einige
der Vorschläge werden in Sachsen bereits umgesetzt, andere sind umstritten und manche werden
geprüft. Ich denke, wir können diese Herausforderung nur gemeinsam meistern. Die Ausgangslage ist
ad hoc nicht zu ändern, aber zusammen müssen wir für bessere Bedingungen für alle Beteiligten
kämpfen und mit viel Verständnis für alle Seiten agieren. Der Fokus bleibt dabei auf den Kindern.

Seit einigen Wochen kocht zudem eine Debatte um neue Gefüchtetenunterkünfte in Leipzig hoch. Ob
in Böhlitz-Ehrenberg, Lindenthal oder Stötteritz, die Stadt Leipzig versucht, die Gefüchteten
bestmöglich unterzubringen - aufgrund der angespannten Lage auf dem Wohnungsmarkt zum Teil
eben auch in Zelten. Initiativen von sogenannten besorgten Bürgern stellen sich dagegen und hetzen
lautstark in den Infoveranstaltungen und auf Treffen der Stadtbezirks- und Ortschaftsräte dagegen,
natürlich ohne gute Alternativvorschläge. Hier sind wir gefragt: Wir müssen hinschauen und auch
praktisch und vor Ort Solidarität zeigen! Das Netzwerk 'Leipzig nimmt Platz' ist diesbezüglich bereits
engagiert und informiert auf ihrem Instagramkanal.

Nur gemeinsam erhalten wir unser weltoffenes und solidarisches Leipzig!

Viel Freude beim Lesen wünscht Ihnen
Ihre

******
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Neues aus dem Landtag
In dieser InfoPost gehe ich auf die laufenden Projekte in
meinem Fachbereich und Herzensthema – Bildung – ein.

In aller Kürze gebe ich noch einen Input zum Petitions- sowie zum
Untersuchungsausschuss, in welchen ich ebenfalls Mitglied bin.
Abschließend gibt es eine Kurzmeldung in eigener Sache.

 Frühkindliche Bildung
Das Auslaufen des Bundesprogramms „Sprach-Kitas“ hat viel Unverständnis
und Probleme für die betroffenen Einrichtungen nach sich gezogen. Dies

fangen wir mit einem Landesprogramm zur alltagsintegrierten Sprachförderung auf.  Wir stärken die
Erzieher*innen durch sprachinklusive Weiterbildungen und schaffen neue Möglichkeiten für die betroffenen
Einrichtungen und Fachkräfte.

PM „Landesprogramm zur Sprachfo rderung: Echte Anschlussperspektive fu r Fachkra fte und Kitas“ (26.01.2023)
 

Die Kita-Gesetz-Novelle
Über eine Neuigkeit freue ich mich besonders: die Kita-Gesetz-Novelle. Bildung beginnt nicht erst in
der Schule. Die Qualität der Bildung, Erziehung und Betreuung der Kleinsten ist besonders wichtig.
Mit der Kita-Gesetz-Novelle wird die personelle Ausstattung in den Kitas verbessert. Bereits im
aktuellen Doppelhaushalt 2023/24 ist dies fnanziell dargestellt. Der Landeszuschuss für Kitas, der an
die Kommunen geht, wird rückwirkend zu Januar und dann nochmal im August 2023 erhöht.

Auch der Bildungs-, Erziehungs- und Betreuungsauftrag der Kitas wird angepasst: Gesunde Lebens-
führung und die Entwicklung eines Gesundheitsbewusstseins werden explizite Aufgabe, auch wird
Inklusion gesetzlich verankert und die Schulvorbereitung als längerfristige Aufgabe defniert.
Schließlich wurde ein besonderes Augenmerk auf das Thema Zahngesundheit gerichtet.

Für unser Leipzig bedeutet dies sowohl eine deutliche Entlastung bei den gestiegenen Betriebs-
kosten als auch mehr Personal für die 361 Kindertageseinrichtungen.

PM „Anho rung Kitagesetz-Novelle: Viel geschafft, viel zu tun“ (03.03.2023)
PM: Kita-Gesetz – BÜNDNISGRÜNE: Novelle schärft den Bildungsauftrag sächsischer Kitas (20.1.2023)
PM: Mehr Geld und Personal für die Kitas auch in Leipzig – Koalition bringt Novelle des Kita-Gesetzes ein (30.1.2023)
  

Schulen
Schulgesetz-Novelle: Im Jahreswechsel etwas untergegangen ist die Schulgesetz-Novelle. Mit ihr
können wir weitere Schritte Richtung Inklusion gehen: Inklusive Beschulung wird nun abgesichert –
jedes Kind hat ein Recht auf inklusive Bildung – zudem wird ein neuer Bildungsgang zur Erlangung
der Berufsreife für Schüler*innen an Lernförderschulen eingerichtet. Auch an Berufs- und
Berufsfachschulen ist künftig eine lernzieldifferente Beschulung möglich.

Rede: Schulgesetznovelle – Melcher: Wir wollen, dass Kinder mit und ohne Behinderung miteinander leben und lernen 
können (15.12.2022)
PM: Schulgesetz-Novelle – BÜNDNISGRÜNE: Weiterer Schritt hin zu einem inklusiven Schulsystem (15.12.2022)

Der Lehrkräftemangel Ende Januar thematisierte die Ständige Wissenschaftliche Kommission der
Kultusministerkonferenz dann das „historische“ Problem des Lehrkräftemangels und schlug eine Reihe von
Maßnahmen vor, um diesem zu begegnen. Ich meine, wir können dieses Problem nur gemeinsam angehen und
Lösungen fnden.

PM: Empfehlungen zum Lehrkräftemangel – BÜNDNISGRÜNE plädieren für mehr Flexibilität, weniger Bürokratie und Blick
auf die Schwächsten (30.1.)

https://christinmelcher.de/2023/01/30/empfehlungen-zum-lehrkraeftemangel-buendnisgruene-plaedieren-fuer-mehr-flexibilitaet-weniger-buerokratie-und-blick-auf-die-schwaechsten/
https://christinmelcher.de/2022/12/15/schulgesetz-novelle-buendnisgruene-weiterer-schritt-hin-zu-einem-inklusiven-schulsystem/
https://christinmelcher.de/2022/12/15/schulgesetznovelle-melcher-wir-wollen-dass-kinder-mit-und-ohne-behinderung-miteinander-leben-und-lernen-koennen/
https://christinmelcher.de/2023/01/30/mehr-geld-und-personal-fuer-die-kitas-auch-in-leipzig-koalition-bringt-novelle-des-kita-gesetzes-ein/
https://christinmelcher.de/2023/01/20/kita-gesetz-buendnisgruene-novelle-schaerft-den-bildungsauftrag-saechsischer-kitas/
https://www.gruene-fraktion-sachsen.de/presse/pressemitteilungen/2023/anhoerung-kitagesetz-novelle-viel-geschafft-viel-zu-tun/
https://www.gruene-fraktion-sachsen.de/presse/pressemitteilungen/2023/landesprogramm-sprachfoerderung/


 Berufiche Weiterbildung
Gemeinsam mit meinem Kollegen, dem wirtschafts- und arbeitsmarktpolitischen Sprecher unserer
BÜNDNISGRÜNEN Fraktion Gerhard Liebscher, habe ich mich für den Koalitionsantrag  „Die berufiche
Weiterbildung als Teil einer zukunftsfähigen Berufbildung im Freistaat Sachsen“ (Drs. 7/12692)
eingesetzt. Die rasanten Veränderungsprozesse und der zunehmende Fachkräftemangel stellen auch die hiesige
Wirtschaft vor große Herausforderungen. Weiterbildung ist einer der möglichen Lösungsansätze, der allen
Beteiligten nützt! Lebenslanges Lernen schafft Perspektiven für jede und jeden Einzelnen und ist aus der
heutigen Arbeitswelt nicht wegzudenken.

PM: Berufiche Weiterbildung – BÜNDNISGRÜNE: Neue Perspektiven eröffnen, Fachkräftebedarf sichern (16.3.)
 

Blick in die Zukunft: „Bildungsland Sachsen 2030“ – Maßnahmen zur Qualitätsentwicklung
Das Kultusministerium hat den im Koalitionsvertrag vereinbarten Beteiligungsprozess „Bildungsland
Sachsen 2030“ konzipiert, der jetzt in den Startlo chern steht – auch wenn die sich daran
anschließende Schulgesetz-Novelle (Vereinbarung aus dem Koalitionsvertrag) wohl eher Auftrag der
nächsten Koalition ab 2024 wird. Um den Beteiligungsprozess zu strukturieren, wurde ein
Konzeptpapier als inhaltlicher Rahmen erstellt mit vier Handlungsfeldern (Lernen, Steuerung,
Professionalisierung, Infrastruktur) und 16 strategischen Zielen. Im Frühjahr soll die Website online
gehen, dann schließen sich Expert*innenforen, eine Tagung zum Auftakt und regionale Bildungsforen
an. Das Strategiepapier soll bis Ende 2023 fnalisiert werden (Untersetzung mit operativen Zielen und
Maßnahmen). 
 

Petitionsausschuss

Die Möglichkeit Petitionen einzureichen steht jeder Bürgerin und jedem Bürger jederzeit zur
Verfügung. Darauf bin ich auf meiner  Homepage bereits ausführlich eingegangen. Weiterhin haben
meine Kolleginnen Ines Kummer, Lucie Hammecke und ich ganz ein kurzes Erklär-Video dazu erstellt. 

Zumeist ging es in den Petitionen des Jahres 2021 (dies ist der aktuelleste Jahresbericht, der für 2022
wird im Herbst erwartet) um Fragen im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie. Weiterhin gab es
viele Petitionen rund um den Themenbereich Umwelt- und Klimaschutz. Der BÜNDNISGRÜNEN
Fraktion werden vermehrt Petitionen aus den Bereichen Justizvollzug, Tierschutz, Kommunales und
Impfpficht zugeteilt. Von den vielen Themen, die in den Petitionen an uns herangetragen werden,
landen die zum Thema Bildung auf meinem Tisch. Hier ging es zum Beispiel um die Integration neuer
ukrainischer Schüler*innen in Klassen und das Bildungsystem, Umgang mit der digitalen Lehre und
der Digitalisierung an Schulen nach Homeschooling, wie verhält es sich mit Schulschließungen und
Maskenpficht/Tests im Herbst und Winter und weitere.

Die Rede meiner Kollegin Lucie Hammecke zum Petitionsbericht fndet Ihr auf der Homepage der
GRÜNEN Fraktion im Sächsichen Landtag.

Untersuchungsausschuss

Seit dem 30.10.2019 schleppt sich nun schon der von der AfD beantragte Untersuchungsausschuss
„Verstrickungen der Staatsregierung in die 'qualifziert rechtswidrige' Kürzung der AfD Landesliste“
(Drs 7/8354) ohne Erkenntnisgewinn im Landtag voran. Die AfD behauptet, die Sächsische
Staatsregierung und ein unbekannter Emissär aus Berlin hätten zu Lasten der AfD unzulässig Einfuss

Wenn Sie sich für die sächsische Bildungspolitik im Detail interessieren, empfehle ich gerne den
Bildungsnewsletter der BÜNDNISGRÜNEN Fraktion im Sächsischen Landtag. Hier gehe ich auf alle Punkte und

weitere Themen im Einzelnen und umfassend ein. Wenden Sie sich hierfür bitte an die parlamentarische
Fachberaterin Nancy Biermann unter: nancy.biermann@slt.sachsen.de.

https://www.instagram.com/tv/Ci-TU-aIfCJ/
https://christinmelcher.de/petitionsausschuss/
https://christinmelcher.de/petitionsausschuss/
https://www.gruene-fraktion-sachsen.de/parlamentsarbeit/redebeitraege/7-legislatur/petitionsausschuss-hammecke-petitionen-sind-so-vielfaeltig-wie-die-menschen-in-sachsen/
https://www.gruene-fraktion-sachsen.de/parlamentsarbeit/redebeitraege/7-legislatur/petitionsausschuss-hammecke-petitionen-sind-so-vielfaeltig-wie-die-menschen-in-sachsen/
mailto:nany.biermann@slt.sachsen.de
https://www.gruene-fraktion-sachsen.de/presse/pressemitteilungen/2023/berufliche-weiterbildung-neue-perspektiven-eroeffnen-fachkraeftebedarf-sichern/
https://edas.landtag.sachsen.de/viewer.aspx?dok_nr=12692&dok_art=Drs&leg_per=7&pos_dok=0&dok_id=undefined
https://edas.landtag.sachsen.de/viewer.aspx?dok_nr=12692&dok_art=Drs&leg_per=7&pos_dok=0&dok_id=undefined
https://edas.landtag.sachsen.de/viewer.aspx?dok_nr=12692&dok_art=Drs&leg_per=7&pos_dok=0&dok_id=undefined


auf die Entscheidungen des Landeswahlausschusses und der Landeswahlleiterin genommen. Diesem
Untersuchungsausschuss gehören aus unserer bündnisgrünen Fraktion mein Kollege Valentinn
Lippmann und ich an.

Der Eindruck, dass die AfD von eigenem Versagen ablenken und anderen Fehler bei der
Wahlaufstellung in die Schuhe schieben will, erhärtet sich zunehmend. Da bisher kein Beweismittel
einen Hinweis auf eine Beeinfussung von außen liefern konnte, zieht sich das Trauerspiel in
öffentlichen Sitzungen weiter. Getreu dem Motto „Was nicht passt wird, passend gemacht“, stellen so
AfD-Abgeordnete Zeug*innen wiederholt die gleichen Fragen zu Verzweifung aller. Dass bis zum
Ende der Legislatur außer heißer Luft und andauernder Verzögerungstaktik noch Tatsachen ermittelt
werden, ist auszuschließen.

Wiederwahl als stellvertretende Vorsitzende der Fraktion

In eigener Sache: Ich freue mich sehr, weiterhin als stellvertre-
tende Vorsitzende der BÜNDNISGRÜNEN Fraktion wirken zu
dürfen! Neben der Vorsitzenden Franziska und unserem par-
lamentarischen Geschäftsführer Valentin sind Lucie und ich
ebenso mit je 100 % der Stimmen wiedergewählt worden. Ich bin
stolz auf das Ergebnis und bedanke mich bei meiner Fraktion für
das Vertrauen!

PM: Vorstand der BÜNDNISGRÜNEN-Fraktion im Sächsischen Landtag 
wiedergewählt (14.12.2022)

Quelle: Screenshot Instagram @gruenefraktionsachsen

 

Landespolitik in Leipzig
Viele denken: Bildung ist reine Ländersache. Dies ist jedoch nicht
ganz richtig. Beispielsweise sind die Kommunen die Träger der
öffentlichen KiTas und Schulhorte und Arbeitgeber der dort tätigen
Erzieher*innen. Auch der Schulhausbau liegt in dem Ver-
antwortungsbereich der Kommune.

Der Freistaat Sachsen ist aber Partner der Kommune und
unterstützt kommunale Aufgaben auch fnanziell. Der Doppel-
haushalt 2023/24 sieht für Leipzig folgende Ausgaben im
Bildungssektor vor:
 

Schulhausbau
Die krisenbegründeten Teuerungen der letzten Jahre und Monate gehen auch am öffentlichen
Haushalt nicht vorbei. Aus diesem Grunde haben wir uns besonders für die Fortführung des
Stadtbudgets starkgemacht.

Im Neubewilligungsvolumen sind allein 123 Millionen als Stadtbudget (für die drei kreisfreien Städte)
vorgesehen. Die Aufgabe Leipzigs, besonders des Dezernats von Vicki Felthaus, GRÜNE
Bürgermeisterin und Beigeordnete für Jugend, Schule und Demokratie, ist enorm: Allein 2019 bis 2030
müssen geschätzt 21.000 weitere Plätze an neuen und erweiterten Leipziger Schulen geschaffen
werden. Umso wichtiger ist die Unterstützung durch das Land.

PM: Stadtbudget – BÜNDNISGRÜNE: Gezielte Unterstützung für beste Lernvoraussetzungen (21.12.2022)
 

https://christinmelcher.de/2022/12/21/stadtbudget-buendnisgruene-gezielte-unterstuetzung-fuer-beste-lernvoraussetzungen/
https://www.instagram.com/gruenefraktionsachsen/
https://christinmelcher.de/2022/12/14/vorstand-der-buendnisgruenen-fraktion-im-saechsischen-landtag-wiedergewaehlt/


Schulsozialarbeit
Mehr fnanzielle Unterstützung für Schulsozialarbeit ist ein wichtiger Faktor für die Verbesserung des
Unterstützungssystems an Schulen. Sie muss dort ansetzen, wo sie am dringendsten gebraucht wird,
wirkt gegen Chancenungleichheit und unterstützt Lehrkräfte. Ich freue mich, dass im
parlamentarischen Verfahren nochmal knapp 500.000 Euro zusätzlich für Leipzig eingestellt wurden.
Damit stehen für Leipzig in 2023 insgesamt 5.200.540 Euro aus dem Landeshaushalt für
Schulsozialarbeit zur Verfügung.

PM: 5,2 Millionen Euro für Schulsozialarbeit in Leipzig – BÜNDNISGRÜNE wollen beste Startchancen für alle
Kinder (13.1.2023)
 

Betriebskostenzuschüsse
Die Kita-Gesetz-Novelle, auf die ich auf Seite zwei dieser InfoPost ausführlich eingegangen bin, wirkt 
sich auch in Leipzig merklich aus und entlastet die Kommune von gestiegenen Betriebskosten. Zudem
bringt sie mehr Personal in die Einrichtungen. 

PM: Mehr Geld und Personal für die Kitas auch in Leipzig – Koalition bringt Novelle des Kita-Gesetzes ein (30.1.2023)
 

Unterwegs in Leipzig und Sachsen

Das erste Quartal des Jahres 2023 bescherte mir wie erwartet einen randvollen Terminkalender. Darunter natürlich auch
Highlights, von denen ich hier eine kleine Collage einfüge. Auf den Fotos zu sehen: Besuch in der Kurt-Masur-Grundschule Leipzig,
Teilnahme an „Leipzig leuchtet“mit meinner Landtagskollegin Claudia Maicher sowie Gisela Kallenbach und Susanne Kucharski-
Huniat und der Besuch einer Gruppe Leipziger*innen im Sächsischen Landtag. Täglich aktuelle Berichte mit Fotos & Videos
können Sie auf meinem Instagram-Profl abonnieren: https://www.instagram.com/chmelcher/  

https://www.instagram.com/chmelcher/
https://christinmelcher.de/2023/01/30/mehr-geld-und-personal-fuer-die-kitas-auch-in-leipzig-koalition-bringt-novelle-des-kita-gesetzes-ein/
https://christinmelcher.de/2023/01/13/52-millionen-euro-fuer-schulsozialarbeit-in-leipzig-buendnisgruene-wollen-beste-startchancen-fuer-alle-kinder/


Leipzig – Tipps & Termine
Wir sollten uns mal wieder sehen, fnde ich! Aus diesem Grunde biete ich in meinem Wahlkreis Leipzig
Mitte verschiedene Termine an, zu denen wir zu unterschiedlichen Themen ins Gespräch kommen
können: Debattierend, spazierend oder bei einem Kaffee. Wann haben Sie Zeit?

Alle Termine in der Übersicht  (bitte beachten Sie aktuelle Veröffentlichungen auf meinen SocialMedia-Kanälen)

5. April von 17 bis 18 Uhr
Bürgergespräch 

Immer zur Wahlkreiswoche biete ich Gesprächstermine an. Haben 
Sie ein Anliegen oder eine Frage? Wir sprechen darüber!
> Anmeldung erforderlich <

20. April ab 18 Uhr - Pirna 
Podiumsdebatte 
„Gemeinschaftsschulen für alle“
(Diakonie- und Kirchgemeindezentrum 
Copitz, Schillerstr. 21a)
 

Dieser Termin fndet nicht in Leipzig statt, ist aber eine Reise wert: 
Gemeinschaftsschulen: Warum wir sie brauchen, wer davon 
proftiert und wie Schulen Gemeinschaftsschulen werden können. 
> Herzliche Einladung zur Podiumsdebatte! <

7. Mai ab 9 Uhr
Clara-Zetkin-Park
Leipziger Frauenlauf

Am 7. Mai fndet wieder der Frauenlauf Leipzig statt, zu welchem 
das Team #GRÜNläuft am Start sein wird. Dafür freuen wir uns auf 
zahlreiche Mitläuferinnen! Interessierte Frauen bekommen alle 
Infos in meinem Wahlkreisbüro und können sich gleich anmelden!

12. Mai ab 17 Uhr 
Jane's walk „Urbaner Wald“
Startpunkt Sachsenbrücke im 
Clara-Zetkin-Park

Wer in 2022 den Jane's walk in Reudnitz „Stadtnatur“ verpasst hat, 
bekommt 2023 eine neue Chance! Auch im Mai 2023 wollen wir 
mit dem Natur- und Kräuterwanderer Johannes die kleinen und 
großen Naturwunder am Wegesrand entdecken. Der Termin ist der 
12. Mai, los geht es um 17 Uhr. Melden Sie sich gleich in meinem 
Wahlkreisbüro an. Ein Blick auf die kleine Videodokumentation des 
Spaziergangs aus dem letzten Jahr zeigt: Es lohnt sich!

7.  Juli von 17 bis 18 Uhr
Bürgergespräch 

Immer zur Wahlkreiswoche biete ich Gesprächstermine an. Haben 
Sie ein Anliegen oder eine Frage? Wir sprechen darüber!
> Anmeldung erforderlich <

21. Juni ab 18 Uhr in Chemnitz
Podiumsdebatte
„Schule ohne Rassismus“
Ort tba.

Dieser Termin fndet nicht in Leipzig statt, ist aber eine Reise wert:
Antirassismus-Bildung passiert nicht von allein, und Rassismus gibt
es auch in Schulen. Was für Instrumente gibt es und wie kann die 
Schulgemeinschaft damit umgehen?
> Herzliche Einladung zur Podiumsdebatte! <

Juli 2023
                Sommertour
Alle Termine werden auf meinen 
SocialMedia-Kanälen kommuniziert.

Ich gehe wieder mit meinem Lastenrad und  GRÜNEN Leipziger 
Mandatsträger*innen auf Sommertour in meinem Wahlkreis Leipzig
Mitte. An verschiedenen Orten stehen wir Bürgerinnen und Bürgern
Frage und Antwort. 

 

Es wird also ein ereignisreiches erstes Halbjahr, mit vielen Möglichkeiten ins Gespräch zu kommen.
Alle Daten und Informationen zu den einzelnen Veranstaltungen fnden Sie am einfachsten über
meine SocialMediaKanäle, wie Instagram und Facebook, oder  meine Homepage christinmelcher.de.
 

Weitere Informationen & Kontakt 
Sie erreichen mich & mein Team im Wahlkreisbüro GRÜNES Quartier jederzeit unter 
leipzig@christinmelcher.de und montags bis donnerstags von 10 bis 14Uhr unter 0341.219 57 41. 

        facebook,       Instagram,         Twitter         Telegram-Kanal.

http://t.me/chmelcher
https://twitter.com/ChMelcher
https://www.instagram.com/chmelcher/
https://www.facebook.com/Christin.Melcher.Leipzig
mailto:leipzig@christinmelcher.de
https://www.instagram.com/p/CdYIIn_AG1c/

